

SU CRIPCIÓNES:

PA'GO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25

Número suelto. • 0'05

Id. atrasado • 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMAAnuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

Interesantísimo

para los anunciantes

Según la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

Interesante

Desde 1.º de Mayo, se abrirá un cuadro para anuncios de alquileres á precios muy limitados.

Dirigirse: Centro Anuncios Luz—21.

¿Hasta cuándo?

(De El Eco de Castilla.)

Lo que está sucediendo entre nuestro nuncio bien ponderado Gobierno y el de los Estados Unidos desde que ha empezado á hablarse de negociaciones entre ambos para conseguir la paz de Cuba, cosa que, por lo visto, parece imposible pueda realizar el general Weyer á pesar de las 200.000 bayonetas de que dispone y de sus constantes alardes de conseguirla inmediatamente, raya ya en lo absurdo, en lo inicuo, en lo escandaloso.

No satisfecho el Gobierno con el deplorable efecto que en la opinión pública causó el indulto del traidor Sanguily y del clamoreo que se levantó tan luego como se tuvo noticia del proyectado para los cabecillas Rius Rivera y Bacallao, exigidos, no pedidos, por el Gobierno de Washington, se nos anuncia un nuevo perdón, no para un cabecilla vulgar de la insurrección cubana, sino en favor de un bandido cruel y sanguinario que ni aun supo respetar la sagrada misión de un médico curando heridos de uno y otro bando, sobre el campo de batalla.

El cabecilla, no; no es este el nombre: el sanguinario criminal Cepedo, preso en las cárceles de Cuba, será en breve puesto en libertad, absuelto, para contentar á Mr. Sherman y á sus compañeros de gabinete que á diario nos ofrecen sus buenos oficios y su mediación desinteresada con la Junta filibustera y con los jefes de la insurrección cubana, sin que á pesar de las humillaciones porque se nos ha hecho pasar, hayamos tenido hasta la fecha motivo alguno para aplaudir el resultado de esos buenos oficios y de esa leal amistad tan de continuo cacareada por los órganos oficiosos del Gobierno español.

Da burla que se está haciendo al país va pasando de los límites de lo prudente; seguirla como hasta aquí es una temeridad tan grande que no podemos concebir cómo este Gobierno, tan débil y apocado, se atreve á sostenerla. Solo un ciego ó un loco puede seguir un camino tan peligroso, no solo para los actuales gobernantes, sino para algo que está muy por encima de ellos.

Condescendencias como las que hasta ahora se han tenido con el Gobierno de los Estados de la Unión—por lo ridículas y denigrantes que para nosotros han sido—no pueden satisfacer á un pueblo tan altivo como es el pueblo español, por mucho que sea el ingenio y la malicia de los que en nombre del Gobierno tratan de justificar la conveniencia y la utilidad de tales humillaciones.

Hasta la hora presente por fortuna, el país se ha limitado á preguntar ¿hasta cuándo va á durar esto? ¿Cuándo recobramos el prestigio de que siempre hemos gozado? ¿cuándo vendrá un Gobierno que sepa inspirarse en los deseos del pueblo, que nunca han sido ni pueden ser más que deseos dignos y elevados?

Estas preguntas que hoy están en labios de todos, no llegan por lo visto á oídos de los gobernantes, pues les hacemos la justicia de creer que si las oyeran otra sería su conducta y otros sus procedimientos de gobierno, ya que no por amor á la patria—cuyo sentimiento parece no existir en ellos—por espíritu de conservación, porque siguiendo tal conducta y tales procedimientos, el pueblo cansado ya de tan larga espera, puede olvidarse de hacer su consabida pregunta ¿hasta cuándo? y señalar al Gobierno un plazo improrrogable para que desaparezcan de una vez para siempre sus debilidades con nuestros leales amigos los yankees.

La guerra en Oriente

A propósito de los últimos sucesos de la guerra turco griega, se ocupa un ilustrado diario de la noche de la nueva línea de defensa que los helenos han establecido.

«El ala derecha griega ha logrado, por medio de hábiles marchas, replegarse también sobre la línea de Farsalia, cuyo extremo, conforme presu- mamos se apoyará en Volo, para lo cual han salido de Atenas, suponemos que por mar, tropas destinadas á reforzar su guarnición. Al mismo tiempo están construyendo las tropas helénicas fuertes atrincheramientos en Volestino, punto de estroque de los ferrocarriles de Kalabaka y Larissa. Esta última línea férrea la han cortado por varios puntos, retirando hácia retaguardia todo el material móvil.

La parte débil de la línea de defensa que ocupan los griegos dijimos que estaba en su izquierda; por eso se comprende muy bien que, según anuncian algunos telegramas, consista el plan de operaciones de Osmán-Bajá en rebasar por allí dicha línea, extendiendo la derecha turca, ocupando á Kalabaka y Trikala, con lo cual, á la vez establecería su contacto con el Cuerpo de Ejército del Epiro.

No se puede negar que el príncipe Constantino, ha demostrado verdaderas dotes de general en la retirada de Larisa, logrando salvar á su ejército de una catástrofe. Retiradas así honran á veces tanto, ó más que las victorias.

Calculase en unos 50.000 hombres lo que tiene ahora para defender la línea de Farsalia. Pocos son para lo muy extenso que es el frente ocupado y, sobre todo, dada la debilidad de su extrema izquierda. Si los soldados de Osmán-Bajá consiguen flanquearla y avanzar por el valle de Megdowa, podrían aislar al ejército griego en la especie de península que forma el territorio comprendido entre los golfos de Larissa y de Salónica.

Tal operación es, sin embargo, difícil, por la falta de caminos y lo quebrado del terreno.

—La situación creada en Atenas por la retirada del ejército griego y el avance del otomano, es cada vez más violenta y más comprometida.

Ha causado pésimo efecto la dimisión del ministro de Marina, fundada en que ha desobedecido sus órdenes el comodoro *Sechtouris*.

El pueblo ateniense cada vez más agitado, recorre las calles de la capital convocando á un *meeting*, á fin de deliberar sobre la situación actual.

Como la actitud del pueblo es verdaderamente revolucionaria, se teme que dé el «meeting» como resultado un prebiscito que empeore la situación.

Visto este estado de ánimos, las Cámaras han sido convocadas y el Gobierno en masa ha dimi- tido.

Aun cuando el rigor de la censura telegráfica en Atenas, impide conocer el verdadero estado de la opinión, se sospecha que las tendencias de la Liga Nacional prevalecen y han llegado á imponerse al Gobierno.

El rey Jorge, identificado con sus ministros, demuestra hasta ahora, no ceder ante las potencias, que sin duda esperan un pretexto cualquiera para intervenir en sentido pacífico, á pesar de haber estas manifestado que sólo á petición de uno ú otro beligerante intervendrán.

Témese, caso de agravarse la situación en Atenas, que el rey addicase en el príncipe Constantino duque de Esparta, evitando así acontecimientos análogos á los del 4 de Septiembre de París, dada la fuerza que en Grecia tienen los partidos extremos.

Comunican de Nueva York que en dicha ciudad se ha iniciado una suscripción, con el objeto de facilitar fondos á los griegos residentes en los Estados Unidos, para que éstos puedan regresar á Grecia y tomar parte en la guerra en defensa de su patria.

Por el gobierno imperial se ha dirigido á los representantes de Turquía en el extranjero el despacho siguiente:

«Al huir los griegos de Larissa pusieron en li-

bertad á los detenidos por haber cometido actos de destrucción y de pillaje.

Nuestras tropas, á su entrada en la plaza, fueron acogidas con entusiasmo por el vecindario, haciéndose públicas oraciones por su majestad imperial el sultán, en presencia del mismo metropolitano y de los habitantes, así musulmanes como cristianos é israelitas, que habían permanecido en la población.

El enemigo dejó en Larissa gran cantidad de municiones de boca y guerra, tiendas de campaña y otros elementos, así como también seis cañones de 12 centímetros y cuatro de montaña.

Los turcos están fortificando con gran rapidez la plaza de Larissa como si tuvieran intención de permanecer en ella mucho tiempo.

El cuartel general del ejército otomano se ha trasladado á Kazarla, á cinco kilómetros próximamente de Tynnavo, dentro del territorio griego.

Los turcos han tomado la ofensiva por la parte de Metzovos y Lupos en el Epiro.

Se tiene noticia de haber caído en poder de los turcos la plaza de Arta, y la de haber hecho 2.000 prisioneros griegos.

Se espera de un momento á otro la noticia de haber comenzado el bombardeo de Salónica por la escuadra griega, á pesar de los acotrazados que las grandes potencias han estacionado allí para impedirlo.

L' *Autorité* órgano de Cassagnac, hace notar que el ejército turco está mandado por alemanes «rebasando» sus filas de oficiales prusianos; y que recibe alientos públicamente del emperador Guillermo, mientras que las tropas griegas fueron organizadas por un francés: el general Thomaison.

«Son, pues—añade—Alemania y Francia las que están en lucha bajo la media luna y la bandera azul.»

Nos parece que los patriotas franceses no agradecerán mucho á M. Cassagnac sus recuerdos, y el papel que adjudica á Francia en el curso de la guerra.

Noticias directas de Atenas que se han recibido ayer en Madrid, participan que a la consternación que en la capital de Grecia motivo la derrota del Ejército en Matí ha sucedido una gran efervescencia popular, si bien no se ha alterado el orden, á pesar de que pudieran contribuir á ello los violentos ataques que la prensa dirige á la Familia real, y el anuncio de próximas manifestaciones revolucionarias.

Asimismo se consigna que la herida causada al amor propio nacional por el desastre de Matí intenta vengarla aquel pueblo despechado inmolando á su orgullo al rey Jorge, al que pretenden hacer responsable de todos sus desdichados errores.

La opinión y parte de la prensa, ya desde ayer mañana reclamó el relevo del duque de Esparta, príncipe heredero, y de su Estado Mayor, acusados de haber huido ante el enemigo.

En la reunión celebrada anoche por el Consejo de ministros tan sólo se acordó nombrar general en jefe del Ejército de operaciones al general Smoleuski, militar prestigioso.

Las noticias que van llegando de Tessalia son desconsoladoras; el Ejército griego, poseído de gran pánico, huye á la desbandada de la Caballería turca.

El Estado Mayor se retira precipitadamente. La rassa y la ciudad de Volo se hallan abandonadas á merced de los turcos.

No se ha confirmado el rumor de intervención de las potencias para hacer evacuar Thessalia á los turcos y el Epiro á los griegos.

La guerra y las potencias

(De El Resumen.)

Decididamente se ha puesto la fortuna del lado de Turquía.

Los ejércitos otomanos invaden triunfantes el territorio helénico, y los soldados del príncipe Jorge se repliegan con dirección á Atenas.

Con heroica obstinación han defendido los griegos palmo á palmo el terreno que han conquistado los turcos merced á la superioridad de sus fuerzas.

Nada hay que reprochar á la entereza, al empeño, al patriótico combatir de los que oponiéndose al aterrador empuje de la irrupción musulmana, han hecho honor á sus antepasados.

Pero Grecia se ha comprometido en una aventura á que no llevaba más garantía que el convencimiento de su derecho, y esto no es bastante para luchar con las hordas musulmanas.

Al fracaso ha sucedido el desaliento, y éste ha producido la indignación popular, el grito de protesta que ya resuena al pie del trono que se bambolea.

Todo son en Atenas inquietudes, zozobras y recelos.

Iniciado un movimiento revolucionario, se piensa en erigir en convención la Cámara de representantes, y sin miramiento se habla de abdicaciones, de relevos y aun de cambios de dinastía.

Y cuando todo esto ocurre en un pueblo que

arrostra en aras del deber nacional, el riesgo de la desaparición geográfica, las grandes potencias que han consentido lucha tan desigual y quien sabe si atizado odio de raza, permanecen impassibles presidiendo el aniquilamiento de un pueblo que no ha cometido otro delito que verse encerrado en estrecha área y volver por los fueros de su decoro.

Atójosenos peligrosa la immoderada osadía de Constantino; pero aún nos parece sítoma más temible la reserva á que construyen su acción diplomática las grandes potencias sobre cuya decisión desca sa el equilibrio europeo.

Si la invasión turca avanza, si la Sublime Puerta realiza el atentado que hay derecho á temer de sus toleradas demasías, si el pueblo griego es víctima de inaudito despojo, no será del Sultán la responsabilidad que habrá de exigir la Historia, sino de los Estados europeos que atentos á personismos mezquinos ó temerosos de conflagraciones violentas, consienten lo que no es lícito ni digno consentir, que esa mancha que empaña la brillantez del mapa de Europa se corra hacia el occidente, agrandando su radio y haciendo patente cómo sacia su voracidad un pueblo salvaje y atrasado cuando los pueblos cultos no ponen cortapisa á concupiscencias que aún más avergüenzan al que tolera, que deprimen al que consume.

Todavía queda la esperanza de que las grandes potencias salgan de su letargo, y prevengan los grandes males que puede engendrar el éxito victorioso de las armas turcas, si los soldados del Sultán se reparten un día el botín del reino helénico.

"Interview" con el duque de Tetuán

Mail and Express, periódico de Nueva York, publica una conversación sostenida entre el ministro de Estado y Mr. Guerville, periodista norteamericano.

Este ha quedado muy satisfecho de las bondades del duque de Tetuán, y muy bien impresionado de las condiciones personales de su interlocutor.

De la conferencia transcribimos los siguientes párrafos:

«Los dos pueblos no se conocen recíprocamente—habla el ministro—pero esto no me sorprende, porque somos vecinos de los franceses, que tampoco nos conocen mejor. Sin embargo, es evidente que á no haber surgido la cuestión cubana y las dificultades que ha traído consigo, ambos pueblos se tendrían grande amistad. Dígame si nó la entusiasta recepción que hicieron en su país á la infanta doña Eulalia y al duque de Veragua cuatro años ha. Así y todo, las cosas no habrían llegado al punto en que se hallan si la opinión pública no estuviese influida en ambos países por el mercantilismo periodístico, que busca todos los medios de dar noticias sensacionales á trueque de vender números; como que no hay nada que pueda excitar más las pasiones del pueblo, ni obligarle á comprar más periódicos, que aquellas noticias y comentarios que conmueven las fibras de su patriotismo. Una noticia terrorífica, la amenaza de una guerra inminente, hacen vender miles de ejemplares en una hora; y cuando un periódico toma ese camino, ya no se contiene y sigue por él, exagerando la nota, porque en la exageración encuentra el lucro. Esto es muy triste, pero es verdad.»

—¿Entiende usted que Mr. Sherman, como ministro de Estado, ponga en ejecución la política que sostuvo en el Senado?

—No creo—contestó el duque sonriéndose—que el buen sentido y sano juicio de vuestro pueblo pueda sancionar tal cosa. Además, una cosa es predicar y otra es dar trigo.

—¿Es de temer que una vez dominada la insurrección actual la rebelión se reproduzca al cabo de algunos años?

—No; porque nuestra intención es conceder á Cuba la autonomía, juntamente con las leyes más amplias, y la mayoría de los cubanos quedarán satisfechos con eso.

—¿Entiende usted que sea grave la insurrección de Filipinas?

—No; ni lo es, ni nunca creí que lo fuera. Los insurrectos no están organizados, ni tienen oficiales ni jefes. Pueden compararse á manadas de carneros, y están muy mal armados.

Considero prácticamente dominada la rebelión en aquel Archipiélago.

—¿Cree usted que sea necesario aumentar el número de las tropas españolas en el Pacífico?

—No creemos tener que mandar ni un soldado más; pero estamos instruyendo algunos miles de indígenas que resultan soldados inmejorables. Nosotros auxiliamos á Francia durante sus guerras de

Cochinchina, enviando de esos soldados, que en aquel clima demostraron ser, si no mejores que los franceses, al menos excelentes combatientes.

—¿Y á Cuba se enviarán más tropas?

—Francamente; no puedo decir á usted si tendremos ó no que mandar más. La paz dentro de un corto plazo parece ser cosa cierta.

—¿Qué juicio ha formado usted acerca del tratado de arbitraje entre Inglaterra y los Estados Unidos?

El duque respondió sin vacilar, que debe ser considerado por todas las naciones como uno de los sucesos más importantes de este siglo y como una señalada y gloriosa victoria del Gobierno y del pueblo norteamericano.

Almacenes MONTANER

Sindicato, 2 á 10

Recibidas las novedades de la estación queda abierta la venta de géneros para

PRIMAVERA y VERANO

á precios fabulosamente baratos. Especialidad en artículos para el Clero y Culto Divino.

Pintura expresiva

(De El Correo.)

Nos ha llamado la atención un artículo político que, enviado de Madrid, publica el *Diario de Barcelona* sin reservas ni paliativos.

El autor del artículo trata con poca caridad á liberales y conservadores, y supone que ambas agrupaciones pasan por una crisis grave.

Y en cuanto á las dificultades con que lucha en el actual momento el señor Cánovas del Castillo, se inclina á creer que quizá produzcan una crisis total á poco de abiertas las Cortes.

Nos ha llamado tanto más la atención este artículo, cuanto que en el *Diario de Barcelona* sus colaboradores principales pertenecen al partido conservador y están en condiciones de saber lo que pasa entre bastidores.

De la importancia del artículo en cuestión, nuestros lectores podrán juzgar por sí mismos, si se toman la molestia de leer los párrafos que siguen:

«El interregno—dice el articulista—ha durado ocho meses, y no se prolonga más, porque no es humanamente posible. Sucede en estas cosas del parlamentarismo, que así los que turnan en el poder como los que aspiran á reemplazarlos, se entusiasman con el régimen, pero á condición de no practicarlo.

No creemos revelar ningún secreto diciendo que los dos partidos gobernantes se hallan hondamente perturbados por la indisciplina. Aparte de que habiéndose borrado la frontera que antes los separaba, es difícil que cada uno se mantenga en su campo sin franquear el del vecino; la edad que alcanzan ya los señores Cánovas y Sagasta, avivan los apetitos.

Por eso hoy los más ambiciosos toman posiciones de un modo más ó menos ostensible, y los más inquietos entre los subalternos se dedican á buscar casa.

Esto explica la indisciplina de los partidos.

A la del conservador contribuyen además otras causas, entre las cuales no pueden dejarse de tomar en cuenta las circunstancias difíciles que atravesamos. Donde no hay harina todo es mohina, dice un refrán castellano, y así como en la prosperidad los lazos del respeto y el afecto parece que se aprietan, en la desgracia tienden á relajarse.

El partido conservador entró en el poder en las circunstancias más críticas porque ha atravesado España en todo el presente siglo. Harto ha hecho resolviendo, bien ó mal, en este período de su mando, los conflictos que diariamente se le presentaban y llegando hasta el día de hoy, sin que la tormenta se desencadenara en términos que hiciera inevitable una catástrofe. Pero de estos dos años de tremenda lucha era imposible que saliera, sin grave quebranto de sus fuerzas vitales.

Digase lo que se quiera, se encuentra en la actualidad con heridas que, si no son mortales de necesidad, son por lo menos graves.

Apesar de estar ya firmado el decreto de convocatoria y de faltar poco más de veinte días para la reunión de Cortes, aún está en tela de juicio si el gabinete que preside el Sr. Cánovas llegará á sentarse en el banco azul, tal como esta constituido; con la circunstancia tan íntima de que ahora son los ministeriales más acérrimos los que desean la modificación, es decir, la crisis parcial, y los que están en la oposición los que la temen.

En el seno del ministerio reina la discordia hasta el punto de que algún ministro no se recata para hostilizar á tal ó cual de sus colegas, siendo pagado en la misma moneda.

Además, tres de los consejeros de la Corona, especialmente el de Hacienda, han tenido la habilidad de hacerse incompatibles con gran parte de la mayoría, y como es más que probable, casi seguro, que estos ministros sean hostilizados por los mismos conservadores, los ministeriales que desean que la situación siga, discurren de este modo: «Si el señor Cánovas quiere continuar gobernando, reformará el gabinete para evitarle

dificultades. Si no lo reforma, es porque desea una florista, se había contenido bastante en sus aficiones!

Los datos anteriores prueban que Mr. Conningham ha batido el record de la resistencia alcohólica.

Boletín meteorológico

Día 29 Abril - 9 mañana

Barómetro	767.6 mm
Termómetro seco	19.0 gdos.
Id. húmedo	25.6 »
Mínima	12.6 »
Reflector	11.0 »
Dirección del viento	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas30 m. m.
Descenso del barómetro en 24 horas43 »

Palma

—Por la Dirección general del Tesoro Público se ha dispuesto que se devuelva á la Sociedad *Fomento Agrícola de Mallorca* la cantidad que tiene pagada indebidamente por contribución industrial.

—Una niña de unos trece años de edad que el sábado estaba limpiando una de las mesas que sirven para la venta de carne de la plaza de Abastos, tuvo la mala suerte de resbalar, enganchándose el brazo izquierdo con uno de los clavos, produciéndose una profunda herida.

Auxiliada por el vigilante y guardia municipal de punto en dicho sitio, fué acompañada á la casa de socorro donde le curó el médico señor Gayá.

—Lista de jurados designados para conocer de causas criminales en el presente cuatrimestre:

PARTIDO DE INCA

Cabezas de familia

- Bartolomé Martorell Ferrer, Inca.
- Raimundo Niell Roig, Sineu.
- Antonio Abrines Mateu, Lloseta.
- Juan Ferragut Abrines, id.
- Miguel Pastor Mas, María.
- Juan Tous Serra, Sta. Margarita.
- Jaime Fiol Orell, Sansellas.
- Juan Florit Oliver, id.
- Melchor Jaume San'andreu, Lloseta.
- Pedro Sues Renard, Inca.
- Miguel Gili Nicolau, Sineu.
- Pedro José Perelló Ramis Llubi.
- Rafael Llobera Salóm, Binisalem.
- Jaime Llabrés Verd, id.
- José Trias Oliver, Inca.
- Miguel Pol Verd, Binisalem.
- Benito Ribera Expósito, Costitx.
- Jaime Mir Serra, La Puebla.
- Juan Coll Isern, id.
- Miguel Arrom Gual, Inca.

Capacidades

- Pablo Mora Pons, Selva.
- Miguel Pons Ferrer, id.
- Miguel Fiol Moll, Llubi.
- Juan Font Molas, Inca.
- Pedro Amer Rotger, id.
- Nadal Rigo Font, id.
- Juan Tous Pujol, Santa Margarita.
- Pedro Font Vidal, Sineu.
- Bartolomé Font Vidal, Sineu.
- José Ignacio Gilabert, Inca.
- Antonio Sbert Frau, Alaró.
- Nicolás Bibiloni Vidal, id.
- Juan Rotger Capllonch, Pollensa.
- Juan Sureda Llull, id.
- Ramon Bosch Domenge, id.
- Guillermo Bosch Domenge, Búger.

SUPERNUMERARIOS

Cabezas de familia

- Jaime Fraquet Sastre, Palma Orfila 8.
- Anselmo Colom Sabater, Angeles 16.
- Luis Bernad Capllonch, Paz, 25.
- Antonio Esteve Oliver, Socorro, 16.

Capacidades

- Gabriel Enseñat Bosch, Ronda Poniente, 9.
- José Oliver Muntaner, Luz.

—El mejor preparado para el estómago **Elxir Ingulvina Giol.** Véase el anuncio en la cuarta plana.

Noticias de Felsnitz

Otra vez nos vemos hoy envueltos en nubes, pero sin conseguir que descarguen siquiera un pequeño chubasco; bien que los labradores ya no hacen de ello caso alguno, convencidos de que no hay salvación posible para la cosecha de este año. Los efectos de la sequía han alcanzado á toda clase de sementeras; la arboleda, á su vez, ha recibido graves trastornos; y como de los centados viñedos que sobreviven á la invasión Filoxérica puede esperarse muy poco, los ánimos decaen por completo, la tranquilidad es general, y no hay familia que no se forje muy mala idea de los apuros que la esperan y de la estrechez á que cree verse reducida así que se agoten las actuales provisiones y escasee el trabajo, que, aunque no muy excesivo ahora, puede con facilidad faltarle en la ocasión más precisa.

—Las obras de ferro-carril de esta ciudad á Santa María adelantan rápidamente, tanto en la construcción de edificios destinados á estación como en la colocación de traviesas y rails. Durante esta semana, una locomotora con varios vagones llevaba materiales hasta la estación de Algaida, desde donde se continúa la vía, en dirección á esta ciudad, con una actividad que hace creer que en pocos meses veremos llegar el camino de hierro hasta nuestra barriada de los huertos.

—No tienen ningún fundamento los rumores propalados de que se había aplazado para otro día la feria que debe celebrarse en esta ciudad el domingo 9 del corriente. El coincidir con las elecciones municipales no ha de ser obstáculo para que puedan realizar sus compras los que tengan de ello necesidad; por más que la afluencia de gente extraña no es regular que sea tan numerosa como de ordinario.

Teatro Principal

COMPANÍA DE OPERA Y OPERETA ITALIANA DE

DON EMILIO GIOVANNINI

Función para hoy

Le Campane di Corneville

A las ocho y media.

	Decena		Diario
	Plas.	Plas.	
Palcos proscenios, plateas y primer piso sin entradas	100'	14'	
Id. plateas sin id.	80'	12'	
Id. primer piso sin id.	75'	11'	
Id. proscenio segundo piso sin id.	65'	10'	
Id. segundo piso números 10, 11, 12, 13 y 14 sin id.	55'	8'	
Id. segundo piso sin id.	45'	6'	
Id. tercer piso sin id.	35'	4.50	
Butacas sin id.	10'	1.50	
Asientos de tertulia sin id.	4.50	0.60	
Delanteras de paraíso sin id.	4'	0.50	
Lotes de 10 entradas generales.	8'		
Id. de paraíso.	6'		

Entrada general 1.00—Al paraíso 0.75

Ayuntamiento de Palma

Debiendo estar reunida el próximo lunes día 3, forzadamente por mandato de la ley, la Junta municipal del Censo desde las 8 de la mañana hasta las 6 de la tarde, no es posible celebrar la sesión ordinaria del ayuntamiento que corresponde al mismo día; por lo cual se prorroga dicha sesión del ayuntamiento para las doce del día siguiente martes día 4.

Palma 1.º Mayo 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert y Canals.

Alcaldía de Palma

El día 6 de Mayo próximo á las 12 de la mañana tendrá lugar en el despacho de esta Alcaldía la licitación pública mediante pujas á la llana durante media hora para otorgar al mejor postor un destajo de empedrados de calle y acera y bordillo para la misma, que deberán ejecutarse en la calle de San Cayetano arregladamente á las condiciones que están de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en dicha licitación. Palma 29 de Abril de 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Crédito Balear.	51'
Cambio Mallorca.	5'
Fomento Agrícola.	66'
Ferrocarriles de Mallorca.	31'
Alumbrado por Gas.	80'
Salinas de Ibiza.	200'
La General Mallorquina.	00'
Bonos municipales.	34'
La Islaña Marítima.	48'
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	3'

Valores públicos

Madrid 29, 4 t.

4 p 8 interior perpétuo.	64.35
4 p 8 exterior perpétuo.	77.45
4 p 8 amortizable.	76.50
Cubas.	94.75
Cubas nuevas.	74.85
Banco de España.	400'
Tabacos.	
Francos.	29'
Libras.	32.38

Barcelona 29, 4 t.

4 p 8 interior.	64.32
4 p 8 exterior.	77.32
4 p 8 amortizable.	
Cubas 86.	94.87
Coloniales.	
Nortes.	23'
Francias.	78.50
Madrid.	
París.	60.12
Renta Francesa.	
Londres.	

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.

Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

TONICO-JEREZ

Vino especial

Para enfermos y convalecientes

De venta, en las principales Farmacias

DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

A. Deleyto & C.

Jerez de la Frontera.

Un buen bebedor

Si algún aficionado á curiosidades se dedicara á escribir la historia de los adoradores del dios Baco, en ella figuraría tal vez en la primera página Mr. Charles Stuart Conningham, ciudadano inglés, fallecido en Nápoles á lo mejor de su edad y en vísperas de contraer matrimonio con la bella y espiritual miss Plumer, antigua florista.

La causa de su muerte fué un pequeño exceso alcohólico, que prueba la capacidad de un estómago inglés á fines del siglo XIX.

El honorable Stuart no había bebido aquel día mucho, á juzgar por la nota del dueño del hotel en que se hospedaba.

He aquí el líquido consumido: Diez y seis vasos de whisky, dos botellas de Champagne, una de Jerez, un litro de ajeno, dos botellas de vino del Rhin, un litro de rom y nada más.

El día antes había hecho un consumo parecido.

En Niza se enamoró de la florista Plumer á quien dió palabra de casamiento, con gran alegría por parte de la muchacha, pues Mr. Charles, entre otros méritos, contaba el de ser millonario.

Días antes de morir hizo testamento, por el que legaba su fortuna á la que iba á ser su esposa.

Los herederos forzosos de Conningham han encontrado de muy mal gusto el capricho de su pariente, y han pedido la anulación del testamento por embriaguez.

¿Se habían aprovechado de su estado para hacerle testar en aquella forma? El Jurado de Londres, apoyándose en las declaraciones de los testigos del testamento, que afirman hallarse Mr. Charles Stuart en el pleno uso de sus facultades dictar su última disposición, ha declarado aquél legal, y puesto á miss Plumer en posesión de la cuantiosa fortuna del difunto.

Lo más curioso del proceso han sido los datos que respecto al líquido que consumía Conningham ordinariamente, han facilitado con sus declaraciones los dueños de hoteles de diversas poblaciones en que solía pasar algunas temporadas.

En Niza, el gasto medio en bebida era de 80 francos. En Ajaccio bebió, antes de la hora de comer, el mismo día de su llegada, tres botellas de Champagne, una de whisky, cuatro ajenos, dos vasos de kirch é idéntica cantidad de rom. En Mónaco, en una semana gastó en vino de Burdeos 785 francos.

En Gennes, donde dictó su testamento, su consumo diario era de 100 francos próximamente.

Y eso que, desde que amaba á la bella

Edición de la tarde

LUNES 2 DE MAYO DE 1897

¿Un monárquico más?

El sábado último publicó el *Heraldo* en primera plana, con caracteres desusados y con toda la solemnidad que suele emplear en casos tales, la CANDIDATURA DE LOS CONSERVADORES para las próximas elecciones.

Léida por nosotros con especial atención dicha candidatura y guardando para otro día los comentarios que ella nos sugiere, hoy solo nos fijaremos en un detalle, y es este.

Dice el *Heraldo*:

Séptimo distrito

D. Rafael Bennisar Juan.

D. Antonio Compañy Palmer.

D. José GARAU Y MONTANER.

Y preguntamos:

¿D. José Garau y Montaner es uno de los candidatos presentados por los conservadores?

¿Están ustedes seguros de lo que dicen?

La *Unión Republicana* hace tiempo viene publicando también su lista de candidatos para las elecciones municipales de este mes y la titula CANDIDATURA REPUBLICANA.

En esta candidatura de republicanos, y en el 7.º distrito, va incluido igualmente D. José GARAU Y MONTANER, el mismo, el mismísimo D. José que figura encasillado entre los conservadores en el distrito 7.º.

Francamente. No lo entendemos.

Y menos comprendemos como *La Unión Republicana* se enfadó con nosotros, porque interpretando fielmente públicos rumores, dimos la noticia de que los conservadores y los republicanos irían a las urnas poco menos que del brazo y prestándose mutuamente auxilios.

Ya vé *La Unión Republicana* si teníamos ó no razón.

Por si estaba poco enredada la madeja, ahí vá otro lío.

Anoche óímos á persona muy enterada asegurar que antes del día 9 del presente Mayo, D. José Garau y Montaner ingresará definitivamente en el partido conservador.

Así, definitivamente.

Y hoy no nos extrañaría oír asegurar que don José Garau y Montaner está decidido á ser republicano también definitivamente.

Es lo que dirá D. José Garau y Montaner: media vuelta á la derecha, fué siempre igual á media vuelta á la izquierda.

La clase obrera

Efectos de la crisis

En Lérida se han reunido en la Casa Consistorial de San Esteban, los Ayuntamientos y comisiones obreras de Tamarite, Albelde, Almunia, Fons, Almacellas, Espiús, Alcosapel, Binefar, Altoricón, Peralta, Aranay, Binácel y Mozón, para ponerse de acuerdo, á fin de formular concretamente peticiones al jefe de la comisión técnica, y exponerle la situación angustiosa, que no puede continuar así sin peligro, de la clase obrera.

A las once, hora en que los Ayuntamientos y comisiones se dirigieron al edificio que ocupa la comisión técnica, las calles y plazas, ocupadas por unos tres mil doscientos obreros reunidos en grandes grupos, presentaban imponente aspecto.

Aunque los alcaldes habían respondido de que se mantendría el orden, y aunque todos habían formado el propósito de no alterar, á nadie se ocultaba que la situación era grave en extremo.

Los Municipios, algunos de los cuales habían recorrido treinta kilómetros para tomar parte en la manifestación, acudieron en masa.

En San Esteban se había concentrado toda la Guardia civil de la línea.

Dicha fuerza estaba situada cerca de la casa donde se hallaba instalada la comisión técnica.

Los alrededores estaban también custodiados por individuos de la benemerita.

El alcalde de San Sebastián presentó las comisiones al Sr. Corsini, que las recibió afectuosamente, manifestando cual era el objeto de la visita de las mismas.

En seguida el alcalde de Tamarite pintó con vivos colores la situación tristísima de la comarca, y rogó al jefe de la comisión técnica que se moviese á misericordia en favor de los desgraciados obreros, aumentando en grandes proporciones el número de los que se ocupan en las obras.

A esto contestó el director de las mismas, haciendo la historia de los trabajos ejecutados, indicando los graves errores cometidos en las antiguas obras y procurando demostrar con razones técnicas

la imposibilidad de dar por ahora, trabajo á todos los braceros.

El Sr. Corsini ofreció colocar esta mañana á quinientos obreros más, y dijo que aumentará el número de éstos á medida que las circunstancias lo permitan.

En vista de que esto no resolvía el conflicto, cuya solución esperaban impacientes en la plaza los obreros, los Ayuntamientos congregados se dirigieron por medio de instancia al director general de obras públicas, pidiendo que aumente el personal técnico á fin de que replantee los trazados.

El señor Corsini hará por su parte igual petición.

Si á pesar de esto el Gobierno se obstinase en desconocer la triste situación del país y no se aumentara considerablemente el número de obreros, todos los Ayuntamientos dimitirán por no encontrar solución al gravísimo problema planteado.

En Manresa ha sido detenida una operaria de tejidos de Leonar, acusada de insultos á la Guardia civil.

En cuanto las compañeras de la detenida se enteraron de lo ocurrido, empezaron á gritar y á protestar, pidiendo la libertad de aquella.

Como no se accediese á su pretensión, se alborotaron todas, haciendo causa común; abandonaron las tareas y salieron tumultuosamente á la calle, donde se les agregaron otras, promoviendo un gran escándalo.

La fuerza dominó el tumulto, sin que hayan ocurrido incidentes lamentables.

Ninguna de las mujeres que salieron de la fábrica han vuelto al trabajo.

Palma

—Por telegrama que ha recibido la empresa sabemos que el vapor *Cataluña* ha llegado esta mañana á las cinco al puerto de Sóller sin novedad.

—Un carreton de mano ha cogido esta mañana á un muchacho en la calle de la Pólvora, dejándolo en mal estado. Ha sido curado en la casa de socorro, siendo trasladado después al Santo Hospital.

—Desde las primeras horas de esta mañana el cielo nos está favoreciendo con una lluvia que, aunque suave, no dejará de ser sumamente provechosa á los sembrados.

—En el Hospital Militar han sido vacunados los soldados de infantería últimamente incorporados á las filas.

—Han presentado solicitud para las oposiciones á la plaza de aspirantes escribientes en las sucursales del Banco de España 713 opositores.

El sorteo para los ejercicios se verificará el 4 del corriente y darán principio las oposiciones el día 17 próximo.

—En la iglesia de San Bernardo, el sábado por la mañana se unieron en indisoluble lazo de matrimonio D. Juan Llompart con D.ª Margarita Matheu, hija del célebre bajo mallorquín Uetam.

Deseamos á los nuevos desposados toda clase de felicidades y eterna luna de miel.

—El paseo del Borne estuvo anoche bastante animado.

La banda del regional ejecuto el programa anunciado.

—El reclamo de la plaza de Toros de ayer presentándose un célebre rejoneador ciclista fué una filfa.

Salió un mamarracho montado en bicicleta y al primer cite, la vaca, dió contra la máquina destrozándola por completo.

El dueño de la bicicleta fué quien pagó los vi-drios rotos.

—Bastante concurrido se vió anoche el Teatro Circo Balear.

La función era variada y entretenida.

Todo el programa fué aplaudido.

—En las iglesias parroquiales hicieron ayer su primera comunión los niños y niñas preparados de antemano por los respectivos párrocos, cuyo número fué el siguiente:

Santa Eulalia, 94 niños y 117 niñas.
Santa Cruz, 70 niños y 60 niñas.
San Jaime, 45 niños y 30 niñas.
San Miguel, 85 niños y 64 niñas.
San Nicolás, 24 niños y 22 niñas.

—En la lista de militares que han de percibir alcances publicada últimamente en el Boletín Oficial de la Provincia, figuran los siguientes nombres por las cantidades que se expresa, en pesos y centavos:

Francisco Gelabert Torres, 20.74.
José Homar Moreno, 73.24.
Pascual Genestar Ferragut, 77.71.
Bartolomé Homar Vich, 45.50.
Julian Juan Rivas, 40.44.
Félix Llopis Juan, 80.89.
Antonio Mulet Vila, 80.89.
José Moreno Ferrer, 87.75.
Bartolomé Nicolau Villalonga, 28.89.
Pedro Nebot Sans, 75.12.
Juan Palau Miralles, 78.35.

—Numerosos fueron ayer las familias de esta ciudad que aprovechando lo apacible de la tarde, salieron al campo á gazer de las delicias de la primavera.

—Desde hace algunos días está puesta á la venta en la plaza de Abastos la primera remesa de tomates traída del continente, la cual se despacha á buenos precios si bien no ha alcanzado el valor que

en años anteriores, pues ayer ya se vendían á 0.35 y á 0.40 céntimos de peseta la libra de 400 gramos cuando otras veces se han vendido al precio de una peseta.

Según parece, dicho fruto se presenta este año con gran abundancia y de superior calidad.

—Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Santa Maria da cuenta de haber denunciado al alcalde de la misma á un sujeto que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

—En la Tesorería de Hacienda de esta provincia, se efectuaron desde el día 17 al 30 de Abril último ambos inclusivos, los siguientes ingresos y pagos:

Ingresos	
En el Banco de España.	180.747'23
En formalización.	1.802'52
En metálico y valores admisibles como efectivo.	26.303'11
Total.	208.852'86
Pagos	
En el Banco de España.	187.532'44
En formalización.	1.802'52
En metálico y valores admisibles como efectivo.	861.802'84
Total pagos.	1051.138'90
Total ingresos.	208.852'86

Líquido en perjuicio del Tesoro . 842 286'04

—Mañana deba celebrarse ante la sala de justicia de esta Audiencia, la vista de los autos de mayor cuantía que siguen D. Pedro Riutord y Juan Perelló Riera contra D.ª Micaela Botellas Font y sus hijos D.ª Margarita, D. Guillermo y D.ª Isabel Ribot y Botellas, sobre libertad de servidumbre de una finca y pago de una cantidad.

Los abogados D. Pedro Sampol y D. José Alcover sostendrán las pretensiones de sus partes respectivas.

—Brillante aspecto ofrecía anoche la sala del teatro Principal. Todo estaba lleno: palcos, butacas y tertulias; el paraíso era lo único que estaba poco animado.

La opereta en tres actos *Fatinitza* fué bien interpretada.

Sineu

Nada de notable ha ocurrido en este pueblo durante la última semana.

La feria este año se ha celebrado sin ningún accidente, concurriendo gran número de forasteros.

Las transacciones verificadas han sido muy escasas, rigiendo los siguientes precios:

Trigo, á 18'00 pesetas.—Candeal, á 18'25 id.—Cebada del país, á 10 id.—Avena, á 8'50 id.—Garbanzos, á 20 id.—Maíz á 14'50 id.—Habichuelas (comitas), á 30 id.—Idem blancas á 25'50 id.—Frijoles á 29'50 id.—Habas ordinarias á 18'50 id.

Férias y Fiestas de la Victoria

(De El Sóller).

La Junta de Férias y Fiestas de la Victoria reunió anoche bajo la presidencia del Sr. Alcalde, siendo asistentes los vocales Sres. D. Martín Marqués, D. Jaime Magraner, D. Lorenzo Mayol, don Juan Pizá, D. Salvador Elías, D. Andrés Bernat, D. José Canels, D. Guillermo Valls, D. Arnaldo Casellas, D. Miguel Banzá, D. Jaime Sastre, don José Pastor, D. Antonio Alcover, D. Pablo Gomila, D. Juan Vidal, D. Juan Marqués, D. Vicente Garcés y D. Lorenzo Alou.

Dieron cuenta las Comisiones de los trabajos realizados desde la última sesión de esta Junta.

Se dió cuenta de que, á instancia de D. José Tous, el Ayuntamiento había cedido la plaza del Arrabal al propietario de *La Última Hora* para instalar en ella el hermoso entoldado antes proyectado.

Se dió lectura al acta del Jurado del Concurso Musical, y por ella quedó enterada esta Junta de haber sido adjudicados el primer premio y un accésit, que dicho Jurado propone sea convertido en segundo premio, á D. Andrés Gelabert Cano y á D. Pablo Coll Tomás, autores de las composiciones «La música es el lenguaje de los ángeles» y «¡Dios mio, qué atrevido he sido!» respectivamente.

Dióse cuenta de que el «Orfeón Catalán» había ofrecido al Ayuntamiento venir sin ninguna idea de lucro para tomar parte en la fiesta, si se le costean los gastos de alojamiento y manutención, toda vez que hay quien costea los del pasaje, y que la Corporación municipal deseosa de poder aceptar tan simpático ofrecimiento, estudia los medios de vencer cuantas dificultades á ello se opongan.

Teniendo noticias oficiosas esta Junta de que la Compañía del «León de Oro» tiene en proyecto un viaje de recreo de este vapor á Barcelona, para las Fiestas, acordóse nombrar al Sr. Presidente y á don Martín Marqués para avistarse con el Naviero-Director, con objeto de que les entere de las condiciones y demás datos que convenga saber para utilizar y anunciar oficialmente dicho viaje.

Acordóse nombrar del Jurado á los señores siguientes: D.ª Alberta Gimenez, directora del Colegio de *La Pureza*, grupos XIII, IX y X.—D. Pedro Llorens, grupos I, II, III, IV, V, VI.—D. Julián Alvarez, grupos XII, XIII, XIV, XV, XVI, XVII.—D. Pedro de A. Peña, grupos IV, V, VI, VII, XI.—D. Juan Alcover, grupos I, II, III.—D. Pedro Estelrich, grupos XII, XIII, XIV, XV, XVI, XVII.—D. Juan Luis Estelrich, grupos I, II, III.

Se dió cuenta de haber cedido el Reverendo señor Cura-Párroco los salones de la antigua Vicaría,

para alojamientos, y se acordó darle un voto de gracias.

Se dió cuenta del programa de los festejos que costea el periódico *La Última Hora* y se acordó aprobarlo en todas sus partes é incluir los números que lo forman en el programa general de las Fiestas.

Se aprobó por unanimidad el Reglamento por qué ha de regirse el Jurado de la Exposición.

Acordóse nombrar á D. Pedro Llorens Jefe de instalaciones, y comunicarle telegráficamente el nombramiento.

Acordóse redactar un programa detallado de los festejos, con expresión de los días y horas en que han de verificarse, é imprimirlo en forma que pueda llevarse en el bolsillo para consultarlo cuando convenga. Nombróse para redactarlo á los vocales D. José Pastor, D. Juan Marqués, y D. Pablo Gomila.

Y se levantó la sesión.

«La naranja tiene poca demanda, y los precios continúan tan bajos, que dudamos si tendría más cuenta embarcar dicho fruto ó exprimirlo para elaborar vino.

«A 20 reales la carga á principios de Mayo! Tal vez jamás se había visto cosa igual.

«Muchas, buenas y baratas Podrán comer y llevarse este año los forasteros que esperamos visitarán este valle con motivo de las próximas fiestas.»

Sección oficial

Extracto del «Boletín»

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4723, correspondiente al jueves último se publica:

Denuncia de mina.

Aviso á los alcaldes para que notifiquen la constitución de las comisiones de estadística.

Otro para la formación de un nuevo Nomenclátor estadístico.

Pago de la mensualidad corriente á la clase pasiva.

Vacante de la plaza de Agente ejecutivo de las contribuciones de Territorial é Industrial de la zona única del partido de Ibiza.

Advertencia á los señores Concejales de varios municipios relativos á la responsabilidad en que incurren si antes de finalizar el mes no se ingresan las sumas que aparecen en descubierto por el tercer trimestre de consumos.

Anuncio de la exacción del impuesto de consumos en el municipio de San Lorenzo.

Lista de jurados que han de conocer de causas criminales durante el próximo cuatrimestre y relación de los juicios que han de celebrarse.

Llamamiento á los que se crean con derecho á la herencia de Juan Ribas y Torres, fallecido en Gijón.

Aviso judicial á Vicente Marí y Torres, para que declare en causa sobre hechos contrarios á la moral.

Otros de cobranza de contribuciones. Venta de una finca para pago de la contribución sobre la riqueza urbana.

Anuncio de exámenes de alumnos libres en la escuela provincial de bellas artes.

Contrata del suministro de artículos de consumo á las factorías militares de Palma.

Compras verificadas por las factorías militares de Mahón.

En la sección de la Gaceta se inserta un real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia suscitada entre el Gobernador civil de la provincia de Baleares y el Juez de primera instancia de Manacor.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

Santa Mónica viuda de Patricio

CUARENTA HORAS

En la Concepción, continuarán las Cuarenta Horas: exposición á las seis: á las nueve y media nona y misa mayor. A las seis de la tarde el ejercicio del mes de Mayo, tres puntos de meditación, adoración de las cinco llagas estación y la reserva.

CULTOS

CORTE DE MARÍ.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

Telegramas

de los corresponsales de *El Liberal*

Madrid 3, 11 m.

Prepárase en Barcelona un solemne entierro al insigne dramaturgo catalán Sr. Feliu y Codina.

Dos turcos en Thesalia han cometido muchos crímenes, atrocidades y saqueos.

Dos grupos huyen temerosos de la responsabilidad que se les pueda exigir por dichas brutalidades.

Perez.

Madrid 3, 11 m.

Dos bandos insurrectos búlgaros entraron en Macedonia combatiendo á los turcos.

Se ha notificado el fallo de la sentencia de muerte á los reos anarquistas de Barcelona.

Mañana serán pasados por las armas.

Perez

5 céntimos

EL LIBERAL PALMESANO

5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

"Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuréme la y empecé a tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió a mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo a la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre."

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª



Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá el 15 de Mayo el vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20.

TARIFA de anuncios para los periódicos "Ultima Hora," "Almudaina," "Heraldo de Baleares," y "Liberal Palmesano,"

Por centímetro cuadrado en 1.ª página	0'08 pesetas
Por > > 2.ª ó 3.ª	0'06 >
Por > > 4.ª	0'04 >

Anuncios mortuorios

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página	15'00 >
Idem, idem, en 2.ª ó 3.ª	10'00 >
Idem, idem, en 4.ª	5'00 >

Tamaños mayores á proporción.

Dos suscriptores disfrutarán un 20 por 100 de descuento en cada uno de los periódicos á que estén suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

Centro de anuncios.—Miguel Capó.—Luz, 21

Todas las enfermedades del

ESTÓMAGO

— É INTESTINOS —

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

Depósito en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y J. Sureda Lliteras.

Especialidad EN instalaciones eléctricas

Dinamos, Motores, Lámparas, alternadores, Transformadores, Cuadros de distribución, etc., etc.



Madrid y Liverpool
Lámparas DE ARCO Sistema CROMPTON

Martinez y Planas

Banquero-Comerciantes

Giran Letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan, 20—Palma de Mallorca

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española —En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

Cemento de Sóller

Precios sin competencia

Rapido	1'00 ptas. quintal
Dento	1'00 >
Portland	2'00 >

Depósito General "Mollet,"
Administración Socorro 91, tienda

Gran liquidación

de la antigua casa Serrat, por cierre de establecimiento.

7—BRONDO—7

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller).
Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Alcudia).
Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo).
Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo).
Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Alcudia); 12 id de Barcelona (via Sóller).
Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo).
Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Alcudia).
Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

100.000 duros

para colocar sobre hipotecas.—Informes: Centro Anuncios, Luz, 21.

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE

Centro de Anuncios

DE

Miguel Capó

Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos EL LIBERAL PALMESANO, La Almudaina, La Ultima Hora y Heraldo de Baleares.

Se admiten anuncios para los demás periódicos.

Anuncios para la línea de Ferro-carriles é interior de vagones.

Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente.

21—Luz—21

Ferro-carriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde.

De Palma á Inca, á las 1'15 tarde.

De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.

De la Puebla á Palma; á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.

De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.

De Manacor á la Puebla, á las 5'30 tarde.

De L. Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde.

Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General Guillermo Moragues.

Imp. de B. Rotger